

Apetito por recursos naturales de África amenaza la paz



La Habana, 6 de ago (RHC). El presidente mozambiqueño, Filipe Nyusi, calificó de amenaza a la paz y seguridad regionales el apetito que impera por los recursos naturales de África Austral.

Los desafíos impuestos por los procesos electorales, el fenómeno del extremismo, el crimen organizado transnacional y la creciente apetencia por los recursos de nuestra región, entre otros, exigen un debate profundo y estratégico, dijo Nyusi aquí en la 18 sesión del Comité Ministerial del Órgano de Defensa y Seguridad de la Comunidad de Desarrollo de África Austral (SADC).

Ante tales amenazas, prosiguió, los Estados de África Austral deben fortalecer los mecanismos de mediación, prevención de conflictos y diplomacia preventiva.

También exhortó a que sea operacional la fuerza regional en estado de alerta y las respectivas estructuras de comando y control.

"La consolidación de la arquitectura regional de paz y seguridad es un objetivo que merece nuestra permanente atención", subrayó.

En otra arista de su intervención, Nyusi admitió que "operamos en un ambiente de escasez de recursos, por eso las implicaciones financieras deben ser debidamente ponderadas en los planes de implementación de las acciones de desarrollo".

Llamó a crear un ambiente propicio para el desarrollo económico, designio "en la visión de la SADC para la prosperidad de nuestros pueblos".

Para el mandatario, resulta fundamental que, en todos los casos y en planes de acción, apliquemos el principio de austeridad y de economía fiscal. Nyusi hizo referencia además a la necesidad urgente de que se abandonen las prácticas que atenten contra las libertades de la mujer.

Aseguró que su gobierno continuará con los esfuerzos rumbo a la emancipación de las féminas.

Pidió acciones del organismo sobre la promoción del papel fundamental que la mujer desempeña en el sector de la seguridad y gestión de conflictos.

El encuentro, que terminó este viernes en Maputo, contó con la participación de la secretaria ejecutiva de la SADC, Stergomena Lawrence Tax, entre otros miembros de gobiernos de la zona.

La SADC fue creada en 1979 durante una conferencia de jefes de Estado y Gobierno de varios países africanos en Arusha, Tanzania. El tratado vigente se firmó el 17 de agosto de 1992.

El organismo internacional está conformado actualmente por Angola, Botswana, Lesoto, Malawi, Mauricio, Mozambique, Namibia, RDC, Seychelles, Sudáfrica, Swazilandia, Tanzania, Zambia, Zimbabwe y Madagascar.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/101972-apetito-por-recursos-naturales-de-africa-amenaza-la-paz>



Radio Habana Cuba